



Muerte voluntaria asistida

Guía de debate 5 de 5

¿Cómo deberíamos controlar la muerte voluntaria asistida para asegurarnos de que sea un proceso seguro y eficaz?

El Gobierno del ACT toma nota de los numerosos residentes de Canberra que han experimentado o están experimentando sufrimiento causado por enfermedades y dolencias clínicas. Además, reconoce las dificultades y el dolor experimentados por sus seres queridos y cuidadores.

Esta Guía de debate contiene información que puede ser angustiada o incómoda. Si necesita apoyo, llame a [Lifeline](#) al **13 11 14** o a [Griefline](#) al **1300 845 745**.

Introducción

La muerte voluntaria asistida es un procedimiento médico seguro y eficaz que brinda a la persona la opción de poner fin a su sufrimiento cuando decide cómo y cuándo morir. El Gobierno del ACT invita a los

residentes de Canberra a compartir sus opiniones sobre el diseño de un modelo de muerte voluntaria asistida para el ACT. Estamos comprometidos a entender las experiencias de nuestra comunidad en la formulación de nuestro enfoque de la muerte voluntaria asistida en el ACT.

Para ayudarle a dar sus opiniones sobre la muerte voluntaria asistida disponemos de una serie de Guías breves de debate. Estas Guías resumen cinco temas fundamentales estudiados en un [Documento de trabajo](#) más detallado; dichos temas son: una introducción, los requisitos, el proceso, la función de los profesionales y servicios de atención de la salud, y control y cumplimiento.

¿Cómo deberíamos controlar el proceso de muerte voluntaria asistida para asegurar que sea seguro y eficaz?

Podemos asegurarnos de muchas maneras de que la muerte voluntaria asistida funcione de forma segura y eficaz. Por ejemplo, las [Guías de debate 2 y 3](#) se refieren a asegurarse de que las personas solo tengan acceso a la muerte voluntaria asistida si reúnen las condiciones. La [Guía de debate 4](#) se refiere a asegurarse de que los profesionales sanitarios y los servicios de atención de la salud cuenten con la capacitación e idoneidades apropiadas para prestar apoyo a la persona que desea acceder a la muerte voluntaria asistida.

Además, queremos conocer sus opiniones sobre otras formas en que podríamos lograr que la muerte voluntaria asistida sea segura y eficaz. Por ejemplo, mediante la recopilación de información, la comprobación de que las personas están cumpliendo con la ley y la revisión independiente de las decisiones importantes. Para ayudarlo a reflexionar sobre este tema y dar sus opiniones, mencionamos brevemente cómo funciona en otros lugares de Australia.

Informes de los profesionales sanitarios

Queremos conocer su opinión sobre lo que los profesionales sanitarios deberían decirnos acerca de su papel en la ayuda proporcionada a las personas en la muerte voluntaria asistida.

En otros estados de Australia, los profesionales sanitarios deben proporcionar información al gobierno en cada etapa del proceso de muerte voluntaria asistida. Dicho proceso puede ayudar a asegurar que los profesionales sanitarios estén cumpliendo con la ley y también puede proporcionar información que permita evaluar el funcionamiento general de la muerte voluntaria asistida en nuestra comunidad. Por ejemplo, cuando una persona le dice a un profesional sanitario que desea acceso a la muerte voluntaria asistida, o cuando un profesional sanitario ayuda a una persona a usar una sustancia de muerte voluntaria asistida para morir, los profesionales sanitarios deben presentar formularios que registren cada paso.

Controlar que los profesionales sanitarios estén acatando la ley

Les confiamos a los profesionales sanitarios una función importante en el proceso de muerte voluntaria asistida. Para obtener más información, lea la [Guía de debate 4: ¿Qué función deberían tener los profesionales sanitarios y los servicios de atención de la salud en la muerte voluntaria asistida?](#)

Queremos saber lo que usted piensa sobre cómo deberíamos verificar que los profesionales sanitarios estén acatando la ley.

En algunos estados de Australia, un ente independiente examina cada informe presentado por un profesional sanitario, y la persona no debe avanzar a la próxima etapa del proceso de muerte voluntaria asistida hasta que el organismo haya aprobado dicho informe. Puede tratarse de un proceso exhaustivo que controla el cumplimiento estrictamente, pero también puede reducir la velocidad del proceso y dificultar el acceso a la muerte voluntaria asistida de dicha persona.

En otros estados de Australia, un ente independiente solo examina los informes presentados por un profesional sanitario cada tantas semanas o meses. No es necesario que el profesional sanitario espere la aprobación para avanzar a la próxima etapa del proceso de muerte voluntaria asistida. Esto puede resultar más eficiente para los profesionales sanitarios y brindarle a la persona un acceso más sencillo a la muerte voluntaria asistida.

Revisión de las decisiones sobre los requisitos

Queremos saber si usted considera que la decisión de un profesional sanitario acerca de si una persona reúne o no reúne las condiciones para el acceso a la muerte voluntaria asistida debería poder ser examinada por un tribunal, juzgado u otra entidad. Esto es lo que sucede en otros lugares de Australia. Por ejemplo, una persona puede apelar de la decisión de un médico que determinó que dicha persona no tiene la capacidad para tomar decisiones acerca de la muerte voluntaria asistida.

Consecuencias para las infracciones a la ley

Queremos saber lo que usted piensa sobre las consecuencias que debería haber si una persona infringe las leyes sobre muerte voluntaria asistida en el ACT.

En otros estados de Australia es un delito que

- un profesional sanitario presente informes falsos acerca de la muerte voluntaria asistida

- un profesional sanitario no presente informes acerca de la muerte voluntaria asistida
- una persona ayude a otra a utilizar una sustancia de muerte voluntaria asistida que no sea parte de un proceso legal de muerte voluntaria asistida
- una persona convenza deshonestamente a otra persona para que ésta utilice una sustancia de muerte voluntaria asistida.

Algunos estados de Australia también permiten que las personas notifiquen a la Australian Health Practitioner Regulation Agency (Organismo australiano de reglamentación de los profesionales sanitarios) si tienen preocupaciones acerca de un profesional sanitario o si piensan que un profesional sanitario ha infringido la ley. Este es el organismo que formula y hace cumplir las reglas sobre ciertos tipos de profesionales sanitarios.

Protección contra el uso indebido de las sustancias de muerte voluntaria asistida

Queremos saber lo que usted piensa acerca de cómo deberíamos proteger a las personas contra el uso indebido de las sustancias de muerte voluntaria asistida en el ACT.

Las sustancias de muerte voluntaria asistida son medicamentos recetados por un médico para causar la muerte de una persona. Debemos establecer salvaguardas para proteger a nuestra comunidad y asegurarnos de que las sustancias se manejen con cuidado y no se las use indebidamente. Pero también deseamos evitar los obstáculos que dificultarían demasiado el uso de la sustancia cuando la persona esté lista.

Otros estados de Australia lo logran de la manera siguiente:

- exigen que los profesionales sanitarios y farmacéuticos adviertan a la persona acerca de la sustancia
- exigen a los farmacéuticos que llenen formularios y lleven registros
- exigen que la sustancia se guarde en una caja cerrada
- exigen que toda sustancia que no se haya usado se devuelva y sea destruida
- consideran que es un delito usar o manejar indebidamente dicha sustancia.

Algunos estados de Australia también exigen que los profesionales sanitarios soliciten y reciban un permiso para organizar la sustancia de muerte voluntaria asistida, que las farmacias tengan la autorización y que los farmacéuticos verifiquen la identidad de la persona.

¿Cómo puedo dar mis opiniones?

Para enviar sus opiniones sobre el diseño de un modelo de muerte voluntaria asistida para el ACT, visite el [sitio web YourSay](#) antes del 31 de marzo de 2023. Podrá dar su opinión de muchas maneras.

Si necesita ayuda para acceder a la información o dar su opinión, llame a Access Canberra al 13 22 81.